Ya pasaron tres meses desde que el Gobierno de Venezuela informó de una megatrama de corrupción que tenía como protagonista a la empresa estatal venezolana Petróleos de Venezuela (Pdvsa) y que provocó muchos más interrogantes.

Más de 20.000 millones de dólares desaparecidos de las arcas de la principal industria del país, 61 detenidos (dos de ellos fallecieron en custodia) y un ministro clave del que se desconoce su paradero son algunos de los ingredientes que siguen manteniendo el suspenso en el país vecino.

En ese momento, Tareck El Aissami, quien fuera ministro de Petróleo, presentó su renuncia a través de su cuenta de Twitter.

"En virtud de las investigaciones sobre graves hechos de corrupción, he tomado la decisión de presentar mi renuncia como ministro de Petróleo", tuiteó el 20 de marzo El Aissami.

En respuesta, el presidente Nicolás Maduro aprovechó su transmisión de televisión para ratificar que aceptaba su dimisión. Un hecho no menor al tratarse de una de las piezas fuertes del chavismo.

Cien días después de ese mensaje, el Ejecutivo no ha informado la cantidad exacta del dinero desfalcado ni mucho menos brindado un informe sobre dónde puede estar el ministro estrella.

A través del canal del Esta-

Exministro de Petróleo de Venezuela lleva 100 días 'desaparecido' tras escándalo de corrupción

Las autoridades siguen sin tener pista del paradero de Tareck El Aissami, uno de los alfiles de Nicolás Maduro que es investigado desde que se conoció el desfalco a la petrolera estatal Pdvsa.

ANA MARÍA RODRÍGUEZ BRAZÓN - CORRESPONSÁL DE EL TIEMPO - CARACAS

⋑@anarodriguez_b

do, desde el 18 de marzo desfilaron vestidos de naranja los detenidos, que incluían jerarcas del chavismo, empresarios y modelos.

La Fiscalía determinó que los delitos eran apropiación del patrimonio público, alardeamiento o valimiento de relaciones o influencias, legitimación de capitales, asociación para delinquir y traición a la patria.

Entre los detenidos estaba Álvaro Pulido, un colombiano conocido por ser socio del barranquillero Álex Saab, preso en Estados Unidos y acusado de ser el testaferro de Nicolás Maduro.

El Gobierno –como casi siempre–ha preferido guardar silencio.

Según estimaciones pro-

pias de la organización Transparencia Venezuela, la cifra del desfalco es de 16.000 millones de dólares.

Algunas fuentes le indicaron a EL TIEMPO que El Aissami estaría bajo vigilancia en el fuerte militar de Fuerte Tiuna, en Caracas, pero esto no ha sido verificado.

Hasta ahora, solo el diputado oficialista Jesús Faría ha mencionado a El Aissami. En una entrevista de radio en mayo dijo que el exministro —señalado por EE. UU. de narcotráfico— estaba "siendo investigado".

Faría confirmo que la justicia venezolana investiga al exministro de Petróleo y expresidente de Pdvsa Tareck El Aissami por la última trama de corrupción destapada en la empresa estatal de hidrocarburos.

cionarios", dijo el diputado.
'Modus operandi'

Lo que han explicado las autoridades es que el desfalco ocurrió teniendo como centro de operaciones el pago en criptomonedas. Estas se utilizaban para realizar los cobros a algunos clientes debido a las sanciones impuestas por Estados Unidos a Venezuela.

"Él está siendo investiga-

do por las diferentes instan-

cias del Poder Judicial y toda

esa investigación. No sola-

mente él, sino muchos fun-

El problema es que muchos pagos no ingresaron a las arcas de Pdvsa y cuando se increpó a los supuestos deudores explicaron que sí realizaron los pagos. De allí se desprenden el resto de los negocios que los hoy detenidos realizaron en diferentes áreas, expandiendo sus ilícitos.

Una investigación de Transparencia Venezuela reveló que los involucrados en la trama manejaban más de 100 empresas.

Los emprendimientos iban desde el suministro de alimentos, venta de artículos de belleza o equipos quirúrgicos, recolección de desechos sólidos, suministro de software administrativo, hasta la dotación de equipos para la industria petrolera y la comercialización del crudo. Según Transparencia, al menos 105 empresas están vinculadas a 18 de los acusados por el Ministerio Público.

En estas operaciones –se lee en el informe– participó un grupo de personas ligadas a altos funcionarios del Estado y con empresas creadas en Venezuela (68), Panamá (18), Estados Unidos (9), Barbados (6), República Dominicana (2), Reino Unido (2), Malta (1) y Chipre (1). Al menos 56 de ellas fueron creadas entre 2012 y 2022.

Aunque la trama de corrupción salió a la luz, quedan más dudas que respuestas. ¿Cuál fue el monto exacto que la nación dejó de percibir? ¿Qué pasó con El Aissami y con los más de 60 funcionarios detenidos desde que el chavismo inició una purga interna? Por ahora, todo sigue en el aire.



"Él (Tareck El Aissami)

está siendo investigado por las diferentes instancias del Poder Judicial".

Jesús FaríaDIPUTADO OFICIALISTA